

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miercoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sabado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miercoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sabado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Forluny—6—entresuelo, y en la libreria de Guasp.

Precio: 4 REALES al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla: 4-25 mixto, 8 mañana y 2-30 tarde.
Id. de Manacor para Palma y La Puebla: 4-43 mixto, 8-15 m. y 4-20 tarde.
Id. de La Puebla para Palma: 5-30, 8-45 m. y 5 t.
Id. de La Puebla para Manacor: 8-45 m. y 3-15 t.
Id. de Palma para Inca: 4-40 tarde mixto.
Id. de Inca para Palma: 5 mañana mixto.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Stos. Faustino y Jovita mártires. Siendo Emperador Adriano, despues de haber sido respetados por el fuego y las fieras, recibieron la corona triunfal del martirio.

San Severo presbítero, que segun refiere San Gregorio Papa, con su oracion resucitó un muerto.

CULTOS.—*Mañana sábado.*—En San Felipe Neri se dará principio á las Cuarenta Horas, dedicadas á San Francisco de Salas y al Beato Sebastian Valfré siendo la exposicion á las seis de la mañana, á las diez nona y misa mayor: al anochecer solemnes completas y la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena á la Virgen del Tránsito. Privilegiada.

GACETILLA LOCAL.

En esta capital se halla vacante una escuela elemental de niños, dotada con el sueldo de 2000 pesetas anuales.

En el pueblo de Felanitx se hallan igualmente vacantes las incompletas de niños y niñas de L' Horta, dotada la primera con 275 pesetas, y con 183'33 la segunda.

Acaba de construirse en Inglaterra un magnífico vapor trasatlántico que segun noticias adquirirá nuestra matrícula marítima. Llevará por nombre *Bellver*.

En la calle de Apuntadores número 45 se ha inaugurado una nueva escuela nocturna para difundir la enseñanza católica entre las clases trabajadoras.

Por el Gobierno de la provincia, desde el 15 del actual hasta igual fecha del mes de Agosto, está prohibida toda clase de caza que no esté incluida en las excepciones de la ley.

Esta madrugada á las cuatro ha fallecido el P. Lector D. Salvador Blánas franciscano exclaustado, á la avanzada edad de 80 años. ¡Dios le haya acogido en su seno!

SECCION NACIONAL.

Un periódico de Cuba publica los siguientes datos acerca de la emigracion al Brasil, y que demuestra la mala suerte que espera á la mayor parte de los que creen hallar una fortuna en aquellas abrasadas é inhospitalarias regiones:

Desembarcaron en los doce meses de 1879, cuarenta y nueve mil quinientos treinta y ocho.

Hallaron colocacion y trabajo tres mil doscientos cuarenta.

Regresaron á Europa 11.400.

Quedan pendientes de colocacion quince mil doscientos treinta y seis.

Fallecieron ¡¡¡19,661!!!

De estas víctimas eran:

| | |
|-----------------------|------|
| Portugueses.. | 6427 |
| Italianos.. | 5718 |
| ESPAÑOLES. | 6224 |

Los demas, hasta los diez y nueve mil seiscientos sesenta y uno que fallecieron, pertenecian á diferentes naciones del Norte. ¿Y se quiere otra prueba más de lo ilusorias que son, por regla general, las esperanzas de los que emigran, acariciados por dorados sueños?

De los 3,240 que hallaron colocacion y trabajo, resulta lo siguiente:

| | |
|-----------------------------------|------|
| Colocados como capataces. | 12 |
| Obreros en las minas. | 756 |
| En faenas agrícolas | 1228 |
| En obras públicas. | 78 |
| En el comercio. | 3 |
| En talleres de industria. | 49 |

Total. 2181

En la emigracion al Uruguay y confederacion argentina, no hay tanta mortalidad, pero no hay menos miseria, á pesar de las colonias del Rosario, Jujuy, Santa Fe, etc.

El Sur de Chile es tambien sano aunque van pocos españoles; pero ya en Coprapó, Caldera, como en todo el Atacama, el Tamarugal, Pampa de Islay, Ecuador, hay tambien mucha mortalidad y poco trabajo.

Donde hay más movimiento es en Chile.»

— Al 21 del mes actual alcanzan las fechas de los periódicos de la Habana que recibimos por el vapor «City»

of Alejandría». De ellos extractamos las noticias siguientes:

Dice *La Union Constitucional* de Colon:

En carta particular recibida de Santiago de Cuba se nos dice que hace dias se sorprendió una asociacion de ñáñigos presidida por un sargento de bomberos, en la que habia algunos mulatos y negros; que en la casa donde tenian sus reuniones habia cuatro puertas y esto motivó que la fuerza pública sólo pudiera ocupar á tres nada más; pero que cogieron la lista que tenian y han ido apresándolos hasta el número de cincuenta y cuatro. Les encontraron banderas negras con el lema de esterminios, bandos, cabezas de gallos, un esqueleto, muchos huesos humanos y otras varias zarandajas por el estilo.

Presentaciones.—En la Capitanía general se han recibido telegramas que contienen las siguientes noticias:

El 17 se presentaron en el cafetal Aménidad, distrito de Cuba, 5 individuos. El mismo dia lo verificó en el Caney D. Dámaso Resuelo.

En Taguayabon, Villas, se ha presentado un negro perteneciente á la partida de Carrillo.

Copiamos del *Leon Español* de Remedios del dia 17:

En Taguayabon se han presentado tres individuos más de la partida Carrillo, todos blancos y armados.

Segun noticias, de resultas de los encuentros repetidos que tuvieron en Jiquibú, potrero Caraballo, asiento de Tetuan y demás, se efectuó un gran desparramo en las fuerzas que habia reunido aquel cabecilla, quien dicen está muy desanimado, y con razon.

— Cuando S. M. el Rey regresaba ayer á Palacio, halló en la calle del Arenal el Viático; en el acto se apeó del caballo, y tomando una vela, acompañó á su Divina Majestad hasta la casa donde un enfermo grave aguardaba los consuelos de la religion.

CORREO.

De los periódicos recibidos ayer por via de Alcudia tomamos lo siguiente:

Madrid 8 de Febrero.

Despues de escrita mi carta de ayer continuó el debate pendiente sin que se consumiera ningun nuevo turno en la interpelacion que lo inició, hablando los oradores que en él han tomado parte para rectificar ó para alusiones, y el señor Cánovas para contestar á los cargos dirigidos contra el gobierno. A pesar de las horas trascurridas, no se ha borrado aun la honda y trisísima impresion que dejaron en mi ánimo las peripecias de la lucha, y eso que me dió algun consuelo ver que las últimas aclaraciones dadas sobre los telegramas ayer leídos quitaban alguna importancia á aquel episodio, que aun ha de dar mucho que hablar en la prensa y probablemente á discusiones en el otro Cuerpo legislativo.

Pero aparte de esto, lo que me contrista profundamente es el estado en que por resultas del debate quedan las cuestiones de Cuba, supuesto que el gobierno acentúa su repugnancia á ciertas reformas, y como es natural crece aun en mayor proporcion la hostilidad

hacia él de los diputados cubanos, hostilidad condensada en una proposicion de ley presentada ayer á última hora para que sirva de remate á esta discusion, y que está formulada en estos términos: «Los diputados que suscriben, en vista del debate pendiente, tienen el honor de proponer al Congreso se sirva declarar que son urgentes la presentacion por el gobierno y la discusion por el Congreso de los proyectos de ley relativos á las reformas políticas de la isla de Cuba.» Firman esta proposicion los señores Labra, Portuondo, Daban, Orozco, Ochando, Baselgas y Sanz, diputados por Cuba y Puerto-Rico, lo que le da un carácter tan especial como digno de consideracion por aquellos que mayor interes deben tener en la solucion satisfactoria de estas cuestiones, que, como vengo anunciando hace más de un año, son hoy las esenciales de la política española.

Por lo que á mí toca, al oír esta tarde á los que por su posicion y sus talentos tienen mayores motivos de juzgar las cosas con aplomo y sangre fria, me parecia que ó yo habia perdido la razon ó que no la tenian cabal ellos, pues parece indudable que en el estado en que las cosas se hallan, toda manifestacion de intransigencia ó siquiera de falta de buena voluntad es un error de aquellos que como ha dicho cierto escritor son más graves que crímenes, pues no conduciendo á ningun fin práctico sólo sirven para crear dificultades en lo que ya las tiene tan grandes.

Por lo demas, ya he dicho en otras ocasiones que en mi sentir lo más grave que tienen estos problemas de Cuba es que desde su origen están mal planteados; pero ya se les dé nueva forma, ya se intente resolverlos con sus actuales datos, insisto en lo que ayer decia ampliándolo, pues en verdad no sólo los partidos conservadores sino los demas no tienen, no pueden tener respecto á ellas diferencias de principios: todo se reduce á divergencia de intereses por igual legítimos y respetables. Ahora bien, aquí donde hemos visto y veremos probablemente coaliciones monstruosas entre elementos no sólo heterogéneos sino incompatibles para derribar gobierno y sistemas políticos, ¿no podrá conseguirse un acuerdo patriótico para resolver las cuestiones de Cuba que por igual interesan á todos? Triste es decirlo, pero no tengo el consuelo en medio de las presentes amarguras de abrigar en mi pecho esta esperanza.—A.

Madrid 9 de Febrero.

En pocas palabras está dicho, aunque sea de verdadera importancia, lo que hoy tengo que consignar.

El empréstito de 60 millones de duros con destino á Cuba está ultimado y hoy ha salido para Paris el administrador de la *Société générale* para realizar la operacion. El tipo de interes y plazos para la amortizacion ya lo tengo anunciado; 6 por 100 y 20 años, pero el tipo de emision no es el mismo, pues se ha fijado definitivamente en 80 por 100. Dicha sociedad, alguna otra de Paris y el Banco de Castilla toman la operacion, encargándose el último de hacer la emision: el Sindicato residirá en Madrid.

El Consejo de ministros celebrado esta tarde ha durado de una á cuatro. Alguien andaba ya haciendo cálculos

obre las causas políticas de esta tardanza; pero no las ha habido; han sido de carácter económico y no de escaso interés. En efecto, el Consejo ha aprobado el proyecto de presupuestos para el año económico de 1880-81; y en la sesión del jueves será presentado á las Córtes.

El Carnaval se ha aguado; desde esta madrugada llueve casi sin interrupción.

Los círculos políticos desiertos.—X.

Marsella 7 de Febrero.

En estos momentos se hallan en Marsella dos inspectores generales de la Universidad que giran una visita extraordinaria al Mediodía de Francia con motivo de los graves desórdenes ocurridos en los Institutos de Montpellier y Aviñon, en los cuales se han sublevado los alumnos. Al mismo tiempo examinarán las obras de reparación que exige el Instituto de Marsella.

La ley de M. Julio Ferry relativa al Consejo superior de Instrucción pública principia á promover agitación entre los profesores, los cuales se han unido para el día de las próximas elecciones universitarias y se han suscritos todos al *Boletín de la correspondencia universitaria*, cuya publicación se está preparando en París. Este *Boletín* estará redactado por profesores.

La salud deja mucho que desear. En una de sus últimas sesiones el Ayuntamiento se ocupó detenidamente en el estado de algunos barrios donde las viruelas causan estragos. El alcalde declaró que la administración municipal vela con gran cuidado para que se cumplan estrictamente las disposiciones higiénicas tomadas.

En todas partes se ha observado que la persecución que se hace al clero aviva la fe y la piedad del pueblo, como de ello tenemos en estos momentos un notable ejemplo en Marsella. En la iglesia de San Víctor, curioso monumento almenado, construido sobre una cripta venerada desde tiempos antiguos por los marsellese, se celebran con gran pompa las funciones de la octava de la fiesta de Purificación de Nuestra Señora. En ella es objeto de gran devoción una imagen de la Virgen que, al parecer, data de la época de las catacumbas, y que se conoce con el nombre de la Virgen negra á causa del oscuro color que el tiempo le ha dado. Esta semana han acudido á visitarla muchísimos fieles, en número tan crecido, como pocas veces ó quizás nunca se haya visto. La población de Marsella ha mirado siempre con gran predilección este templo, pero es muy digno de notarse que haya redoblado este año el fervor religioso que inspiran sus venerables recuerdos.

El tiempo se inclina á lluvia. ¡Quiera Dios enviarla para remediar el mal estado en que se hallan los campos!—F.

Barcelona 11 de Febrero.

Dice nuestro colega la *Crónica de Cataluña*, que en un campo del término del vecino pueblo de Cornellá y dentro de una barraca, se encontró anteayer el cadáver de un hombre con la cabeza horriblemente destrozada. Junto á él se hallaron con varias prendas de ropa, un saquito con un corto número de naranjas y una hacha

con la que, al parecer, se cometió el crimen. El cadáver estaba tendido boca abajo y envuelto en una manta. Por sus circunstancias ha causado el crimen honda impresión en toda la comarca. Las autoridades municipales de Cornellá acudieron en seguida al sitio de la ocurrencia, pero al anochecer de anteayer no se había levantado todavía el cadáver, que quedaba custodiado por la fuerza pública.

— Es tan considerable el embarque de vino que se verifica en Tarragona para diferentes puntos del extranjero y especialmente para Francia, que anteayer había atracados en el muelle catorce vapores y diez y siete el último sábado.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 10.—Se asegura que el señor Sagasta se niega á formar parte del Consejo de administración del ferro-carril del Noroeste.

Ha sido denunciado el *Figaro*.

Se dice que se ha ultimado el empréstito de Cuba.

El 8 de marzo próximo se embarcará en Barcelona el general Primo de Rivera.

Madrid 10.—Ha llegado á Vigo la escuadra inglesa.

Decididamente el señor Orovio presentará el viérnes próximo los presupuestos al Congreso. En la primera sesión que éste celebre se interpelará al gobierno sobre los deseos de muchísimos moros que piden la anexión á España.

Madrid 10.—El señor Romero Robledo sigue mejorando.

Se cree que á últimos de este mes quedarán aprobados los presupuestos en ambas Cámaras.

Continúan las lluvias en Madrid.

Se ha notificado á Otero la sentencia de muerte.

Interior, 15-82; exterior, 17-05.

Madrid 10.—Dícese que se ha acordado ya la próxima entrada del señor Elduayen en el ministerio de Estado y del señor Cos-Gayon en Ultramar.

El salón de conferencias del Congreso y los círculos políticos están enteramente desiertos.

Las líneas telegráficas funcionan con retraso á consecuencia de las grandes lluvias.

Madrid 10.—En el presupuesto de Marina se aprueba la construcción de tres grandes cruceros é igualmente los créditos para terminar algunas obras en varias fragatas, para la carena y conservaciones de buques y la construcción de una machina en el Ferrol.

Madrid 10.—Todas las estudiantinas han tocado delante de Palacio. SS. MM. y los archiduques Raniero las oían desde el balcón.

Se asegura que la mayoría de senadores cubanos permanecerán en la Península hasta que termine la legislatura.

El telégrafo funciona con retraso.

Paris 10.—El *Times* dice que, según un telegrama de Nueva-York, el general Grant aceptará la candidatura republicana para la presidencia, si le designa la Convención nacional republicana.

Paris 10.—M. de Freycinet ha recibido de la embajada de Francia en Constantinopla un telegrama anun-

ciando que ha sido destituido el caimacan de Alejandro y que todos los que intervinieron en la represión contra los marineros franceses serán juzgados, ejecutándose inmediatamente y con rigor las penas á que sean condenados.

Paris 10.—Ha fallecido el senador M. Cromieux.

El deshielo del Loira se ha efectuado sin causar daño alguno.

Bolsa: 3 por 100 francés, 82-17.—5 por 100 idem, 116-42.—Interior español, 13 7/8.—Exterior id., 16 1/8.

Calcuta.—Los habitantes de Cabul se han tranquilizado y regresan á la ciudad.

Paris 10.—La *Agencia rusa* dice que el estado de la emperatriz será causa de que los príncipes extranjeros no vayan á San Petersburgo como tenían intención de hacerlo para felicitar al Czar con motivo del aniversario de su advenimiento al trono.

Cotización oficial de las Bolsas de Madrid, Paris
y Londres del día 10 de Febrero.

Madrid.—3 por 100 interior, 15-82 1/2.—Exterior, 17-05.—Deuda amortizable con interés 2 por 100 interior, 36-90.—Bonos del Tesoro, 93-00.—Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles, 33-30.

Paris.—3 por 100 francés, 82-20.—Fondos españoles: 3 por 100 interior, 14 1/4.—Exterior, 16. 1/16.—Amortizable, 38 1/8.

Londres.—Consolidados ingleses, 97 15/16.
(*Diario de Barcelona.*)

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 12.

De Mahon vapor Menorca de 190 ton., cap. D. José Pons, con 19 mar., 8 pas., balija y efectos.

De Swansea corbeta rusa María de 295 ton., capitán M. V. Westenland, con 12 mar. y carbon.

De Sagua bergantin goleta Carmen de 200 ton., capitán D. José Godoy, con 10 mar. y aguardiente.

De Andraitx laud Satélite de 40 ton., pat. Francisco Juan, con 5 mar. y efectos.

De Andraitx balandra Luisito de 37 ton., pat. Jaime Flexas, con 6 mar. y harina.

De Cullera laud S. Bernardo de 42 ton., pat. José Albertí, con 7 mar. arroz y efectos.

De Marsella bergantin goleta Temerario de 103 ton., cap. D. Miguel Garau, con 8 mar. y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 12.

Para Cagliari bergantin sueco Delkarho de 289 ton., cap. C. A. Paterson, con 11 mar. y lastre.

Para Barcelona vapor Jaime II de 289 ton., capitán D. Miguel Granada con 21 mar., 42 pas., balija y efectos.

Para Valencia vapor Union de 401 ton., cap. don Juan Bosch con 23 mar., 17 pas., balija y efectos.

FOMENTO DE LA PINTURA Y ESCULTURA.

En conformidad á lo prevenido por los artículos 28 y 34 del reglamento, quedan convocados los Sres. Socios á Junta general ordinaria, que se verificará el día 24 del corriente á las siete de la noche en el salon de exposiciones.

Lo que se anuncia en los periódicos de esta capital para conocimiento de los Sres. Socios.—Palma 10 Febrero de 1880.—El Presidente, M. Socías y Caimari.—El Secretario, Rafael Ribas.

Establecimiento fotográfico, á cargo de la señora Viuda de Virenque.—Se hacen retratos desde la forma *tarjeta* hasta el tamaño natural, á precios equitativos. Calle de Muntaner núm. 11: Palma.

Sacras.—Está para vender un juego de sacras, cuyas láminas son cromo-litografiadas de muy buen gusto y sus marcos de madera fina barnizados, fileteados de oro, y esmeradamente contruidos. Se darán por un precio módico. Calle del Palau núm. 20 están de manifiesto.

Tambien se halla en venta un atril nuevo de álamo amarillo, estilo gótico.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 12 á las 5'35 t.

(*Recibido el 12 á las 9'24 n.*)

En el Congreso continúa la interpelacion sobre Cuba.

El Sr. Becerra censura la política del ministerio.

El Liberal dice que el empréstito de Cuba excederá de sesenta millones de duros.

Bolsin: 3 por 100 interior, 15'67.—Exterior, 17'10.—Bonos, 92'75.

Madrid 13, á la 1 m.

(*Recibido el 13 á las 2'21 m.*)

El Consejo de ministros aprobó los presupuestos de Cuba; el juéves se presentarán á la Cámara.

Las autoridades han detenido á tres hombres poseedores de 234 cupones y otros valores que al parecer son falsos: los tribunales entienden en el asunto.